

支部協びより

第84号

発行所
 NTT労組退職者の会
 沖縄県支部協議会
 沖縄県浦添市城間4-35-2
 ☎098-870-7101
 Fax.098-875-7450
 責任者
 黒島善市

拜啓 内閣総理大臣鳩山由紀夫 様

県民の意思は「基地はもういらぬ」

副会長 垣花 廣光



米軍普天間飛行場の早期閉鎖・返還と、県内移設に反対し
 国外・県外移設を求める県民大会

先日、四月二十五日、沖縄県民九万人が結集した「米軍普天間飛行場の早期閉鎖・返還と、県内移設に反対し、国外・県外移設を求める県民大会」に私たち退職者の会もバス一台を貸し切って、参加しました。国道五八号線(米軍が一号線と呼んでいた)は県民大会へ参加する貸切バス、自家用車で大渋滞。私たちは五八号線から、普天間飛行場の北側とキャノンブ瑞慶覧の南側に挟まれた県道を通り、本土復帰前はコザ市(現沖縄市)と呼ばれ、米人専用のAサインバーのあった米軍嘉手納飛行場第二ゲート前、コザ暴動と呼ばれた米人専用車両(その黄色いナンバープレート)は「Keystone of the D

emise」と書かれていた)の焼き討ち事件のあった中之町を通り、嘉手納町と沖縄市、うるま市を結ぶ県道に出ました。この県道は嘉手納飛行場の北端を横切って嘉手納、読谷、名護へと続きますが、この途中に重大な事件が二つ起こります。その一は、一九六八年、北爆(ベトナム)へ飛び立つB52戦略爆撃機(核兵器を搭載できる)がフェンスの手前で離陸に失敗し、爆発、炎上しました。そのフェンス北側の森には弾薬庫があるとされています。現在もそのままです。佐藤首相のときです。B52撤去県民運動が全県に盛り上がり、B52撤去ゼネストが計画されました。初の主席公選で

主席になった屋良朝苗氏は佐藤首相にB52の即時撤去を訴えました。そしてB52は撤去されました。これが大きなきっかけとなって、沖縄が一九七二年に本土復帰を果たすのです。

また、米軍の毒ガス貯蔵が問題になり、その撤去運動が起こります。またこの毒ガス撤去を見守るのが屋良主席の仕事でした。厳重な警備の中、輸送路途中の学校は休校にして、当時の具志川市天願枝橋へ毒ガスを移送されました。この毒ガスもまたこの県道沿い(東南植物園寄り)にありました。

県民大会が行われる読谷村に至るまでの間にさえ、これだけの事件を思い起こさせるのです。沖縄の米軍基地関連の事件簿を羅列(七二年本土復帰以降も含める)するとそこに見えるものは何でしょうか。国の沖縄に対する差別政策と基地の重圧でしかありません。沖縄の痛みを日本国民全体で分かち合うためにはどうすればよいでしょうか。「小指の痛みは全身の痛み」と喜屋武真榮氏(本土復帰当時の参院議員)は全国民に訴えておられました。自分の

ところに基地がある、来るのはいやだといえます。どうすればよいでしょうか。

六〇年安保は岸首相によって強行採決されました。沖縄は米軍の占領下です。国を二分して採決された安保条約は国民に理解されたいと言えるでしょうか。在日米軍専用基地の七五%が沖縄に集中して、多数の府県には米軍基地は隣接していません。日米同盟とは言え、他所の国の軍隊が隣にあることは快いものではありません。

民主党が昨年九月の総選挙で大勝したとき、これは市民革命に等しいとさえ思いました。これは選挙を通して政権交代を実現したのだから、沖縄の軍事基地は変わると、沖縄県民は期待したのでした。

「対等な日米関係」を訴え、東アジア共同体構想を発表され、自公政権にはない平和を志向しました。だが、どうして、そこから回り回って、再び沖縄に米軍普天間飛行場の移設先を持つてくることができるのでしょうか。米海兵隊の「抑止力」云々がなぜ出てくるのか、理解に苦しみます。そもそも抑止力の考えは、アメリカ

力の軍事戦略の考えであつて、相手が先に核兵器を使用するならば、報復としてこちらも何倍もの核兵器を使用するぞ、ということ、どちらも核兵器が使えないという「抑止」の考えであつて、どのようにして海兵隊が抑止力なのでしょう。

最近、グアム島の話題が賑わっています。グアム島はアメリカの領土です。しかしながらアメリカ合衆国の憲法は適用外とのことです。そのグアム島の三分の一は米軍基地だそう。そこに米国防総省の「グアム基地拡張計画」があり、その「グアム移転準備計画」に普天間飛行場のグアム移転があり、その資料が公表されています。宜野湾市役所で入手は容易であるようです。

沖縄県民の総意は国外、県外です。世界一危険な普天間飛行場を即刻閉鎖・返還し、跡地利用計画を早急に立て、平和な街造りを支援して下さい。思いやり予算をここへまわせば再開発も早くなるはず。どうか、もう基地は「これ以上ありません」という県民の意思を十分に汲み取られませうお願い申し上げます。

